

Das schließt ein, daß alle Mitarbeiter ausreichende Kenntnis darüber haben und sich in der täglichen Aufgabenerfüllung auch daran halten.

Von großer Bedeutung hierbei - und das darf keinesfalls unterschätzt werden - ist die Vorbildrolle des Leiters.

An seinem Auftreten gegenüber Strafgefangenen orientieren sich in der Regel alle anderen Mitarbeiter.

Obgleich wir zu dieser Frage immer wieder prinzipiell Stellung genommen haben, möchte ich trotzdem noch einmal mit Nachdruck darauf verweisen, daß solche Verhaltensweisen, wie:

- Führen privater Gespräche mit Strafgefangenen,
- Duldung des Unterlassens von Meldungen und der Grußpflicht von Strafgefangenen,
- Hinwegsehen über Unordnung und Disziplinosigkeit in den Strafgefangenenarbeitskommandos

unbedingt zu unterbinden sind.